



DICTAMEN NO LOGRÓ MAYORÍA CALIFICADA

Oposición tira plan A de reforma electoral

DIPUTADOS DE PAN, PRI Y PRD REITERAN su rechazo a que el INE se debilite; insisten en que no es el momento de hacer cambios; acusa Morena "filtración" de dictamen

POR XIMENA MEJÍA
E IVONNE MELGAR

Con el voto en contra de los grupos parlamentarios del PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, y uno de Morena, se rechazó el plan A de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, que consistía en recortar funciones y estructura del Instituto Nacional Electoral (INE).

La reforma presidencial no alcanzó la mayoría calificada que necesitaba Morena y sus aliados del Verde Ecologista y el PT que consistía en 344 votos que necesitaba. En su lugar, se emitieron 269 votos a favor, 225 en contra y 1 abstención. La diputada morenista, Adela Ramos, emitió su voto en contra, mientras su compañero de bancada Carlos Noriega votó en abstención.

En un intenso debate lleno de descalificaciones, la coalición Juntos Hacemos Historia (Morena, PT y Verde Ecologista) argumentaron que la reforma era necesaria para reducir los costos de la democracia y descentralizar el poder electoral "de unos

cuantos consejeros".

Tras una sesión de casi cinco horas y luego de darse a conocer la votación, desde sus curules los legisladores de oposición coreaba "¡no pasó, no pasó, quieren llorar, quieren llorar, mientras que los diputados de Morena les gritaban "traidores".

La alianza Va Por México (PAN, PRI y PRD) así como Movimiento Ciudadano, plantearon argumentos en favor del INE y el Tribunal Electoral al considerar que no son los tiempos para discutir una reforma electoral ante los próximos comicios en 2023 y rumbo 2024. Además de que debilitaría al INE.

Al fundamentar el dictamen, la diputada de Morena y presidenta de la Comisión de Reforma Político-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz, se lanzó contra el consejero presidente Lorenzo Córdova, a quien acusó de filtrar el dictamen presidencial a organismos internacionales (Human Rights Watch (HRW), la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y el Consejo de Europa).

La legisladora de More-

na aseguró que la iniciativa del jefe del Ejecutivo busca desterrar la corrupción y los aires autoritarios de un grupo conservador que se adueñó del INE y del Tribunal Electoral

"En su exacerbada ambición por el dinero de manera facciosa y burda envió solamente la iniciativa del Presidente de México al consejo de Europa, con la finalidad de desprestigiar la reforma, no enviando con ella las más de 40 iniciativas constitucionales de otros actores, para quedar como niño héroe que se aventó desde las alturas de su escritorio envuelto en la bandera de la democracia", acusó.

Posteriormente el diputado y presidente del PRI, Alejandro Moreno, quien preside la Comisión de Gobernación, se pronunció en favor de la oposición en ir en contra del dictamen y reconoció la posición democrática del PAN, PRD y MC por evitar que se vulnera al INE y al Tribunal Electoral.

En la discusión se incluyeron dos mociones de



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	6	07/12/2022	LEGISLATIVO

suspensión. Ambas rechazadas. La primera por el PRD a cargo de la vicecoordinadora de bancada, Elizabeth Pérez Valdez y la segunda por el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, quien advirtió a Morena y aliados que su falta de respeto democrático los ha llevado a insultos y malos tratos al interior como los ocurridos contra el canciller Marcelo Ebrard y el senador Ricardo Monreal.

El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, cuestionó acompañado de su bancada a Morena y sus aliados por intentar eliminar las instituciones electorales, las mismas que dijo, le dieron el triunfo presidencial, obtuvieron 22 gubernaturas y mantiene una mayoría en el Congreso.

“Todo lo que ustedes han ganado lo han ganado con estas autoridades y con estas reglas democráticas. Con estas reglas democráticas ustedes han ganado la Presidencia de la República. ¿Cuál fraude?”

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, señaló que el apoyo al INE no es incondicional, pues exigen la rendición de cuentas. Señaló que la iniciativa presidencial no ataca el verdadero problema que enfrenta la democracia en la actualidad: el narcotráfico.

En defensa, el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, acusó a la oposición de proteger sus intereses y trabajar en favor del empresario Claudio X González.

“Pasamos de una mafia del poder a una mafia electoral”, señaló.

El líder de los perredis-

tas, Luis Espinosa Cházaro, manifestó que la defensa del INE no es por su presidente, sino a la institución.



Todo lo que ustedes han ganado lo han ganado con estas autoridades y con estas reglas democráticas. ¿Peña hizo fraude para que ustedes llegaran?”

JORGE ROMERO
COORDINADOR DEL PAN



Todo este ejercicio de demagogia, de mentiras que han utilizado en esta tribuna no es la expresión genuina de una coalición que quiere la democracia.”

IGNACIO MIER
COORDINADOR DE MORENA



Nuestra negativa no es un cheque en blanco. Exigimos a este órgano austeridad, prudencia en sus posiciones y sus procesos institucionales.”

RUBÉN MOREIRA
COORDINADOR DEL PRI



Foto: Mateo Reyes

Grupos en favor y en contra de la reforma electoral acudieron a manifestarse ayer a la Cámara de Diputados mientras se discutía la iniciativa presidencial.